

Sous-section 2.—Ecoles privées

Ecoles privées élémentaires et secondaires.—L'inscription dans les écoles élémentaires et secondaires privées de huit provinces, sans compter le Québec, augmente au cours de la dernière décennie à peu près au même rythme que la population totale. En 1938, 33,624 élèves sont inscrits, dont 8,679 pensionnaires, alors qu'en 1945, 39,294 sont inscrits dont 11,494 pensionnaires. Les filles ont une légère majorité en 1938 mais leur inscription est d'un tiers environ plus élevée que celle des garçons en 1945. Il y a, en 1938, 2,018 instituteurs dont 570 hommes et, en 1945, les instituteurs sont au nombre de 2,230 et comptent 577 hommes; 375 de ces instituteurs sont classés comme enseignant à temps discontinu.

L'âge de la population scolaire des écoles privées ne trace pas la pyramide que forme habituellement celui des élèves des écoles publiques; de 6 à 15 ans, alors qu'elle est deux fois et demie aussi grande, leur population augmente régulièrement. Près de 10 p. 100 des élèves quittent l'école à 16 ans; 25 p. 100 à 17; 40 p. 100 l'année suivante; et la fréquentation scolaire des élèves de 19 ans ou plus est à peu près la même que celle des enfants de 6 ans. Dans les écoles publiques, la fréquentation atteint son sommet entre les âges de 9 à 13 ans et tombe ensuite rapidement; elle est sensiblement inférieure, à 15 ans, à la fréquentation à l'âge de 7 ans et l'inscription totale, à compter de 16 ans, est moindre qu'à l'âge de 7 ans.

La proportion d'instituteurs masculins dans les écoles privées, en 1945, est d'un quart environ tandis que, dans les écoles publiques, elle est environ d'un cinquième.

7.—Inscriptions dans les écoles élémentaires et secondaires privées, par province, années scolaires choisies terminées en 1921-1945

NOTE.—Les chiffres des années intermédiaires sont inscrits aux tableaux correspondants de l'Annuaire de 1937, 1942 et 1946.

Année	I.P.-E.	N.-E.	N.-B.	Qué.	Ont.	Man.	Sask.	Alb.	C.-B.	Total
1921.....	682	3,047	2,607	54,671	9,961	3,149	1,608	2,274	3,159	81,158
1926.....	580	2,956	3,528	54,767	10,126	4,534	2,358	2,281	4,624	85,754
1931.....	570	2,746	3,625	57,320	12,214	5,864	2,853	2,944	5,276	93,412
1940.....	576	2,719	2,707	53,561	13,515	4,632	2,037	3,739	4,911	88,397
1941.....	638	2,986	2,935	55,847	13,458	4,509	1,985	3,813	5,003	91,174
1944.....	803	3,452	3,651	61,828	14,967	4,659	2,545	3,767	5,757	101,409
1945.....	754	3,913	2,843	1	15,911	4,593	3,544	2,032	5,704	1

¹ Les chiffres du Québec n'étaient pas connus au moment de l'impression.

Collèges commerciaux.—L'inscription dans les collèges commerciaux (sauf ceux du Québec), en 1938, est de 18,576 élèves dont 9,648 élèves de jour à temps continu, 2,141 élèves de jour à temps discontinu, et 6,787 élèves du soir. Environ un tiers des élèves sont du sexe masculin. En 1945, l'inscription est de 23,226, y compris 10,386 élèves à temps continu, 1,413 à temps discontinu, et 11,427 élèves du soir. En raison de l'accroissement de la population, cette augmentation n'est pas plus marquée qu'il faut s'y attendre. Le fait qu'en 1945 d'un quart à un tiers seulement des élèves ont complété leurs cours et que la plupart d'entre eux ont eu plusieurs offres d'emploi est un indice de la situation commerciale et industrielle à cette époque. En 1938, il y a 441 instituteurs et, en 1945, 526. Le nombre d'instituteurs masculins augmente de 133 à 156 au cours de la même période.